

## Sueño y noticia

# UN "CASAL GUIXOLENC" en BARCELONA

Solo nuestro afán de servicio junto al deseo de continuar siendo útiles a la ciudad, debido a la nostalgia que por ella sentimos, nos ha movido a emprender una obra semejante

Así lo manifiestan sus organizadores en la noticia oficial escrita al Ayuntamiento

Desde hace muy buenos días —concretamente desde los últimos del pasado año— que nuestra antena informativa vino captando las primeras noticias. Pero en ganas de no complicar con la menor indiscreción la enorme y paciente labor de sus organizadores, preferimos silenciar el acontecimiento hasta que las balbucientes noticias no alcanzaran la madurez del notición que ahora les estamos ofreciendo.

Pues, sí, señores. A tono y al mismo rango del prestigio que en esta última década nuestra ciudad se está labrando, vamos a poseer muy pronto en Barcelona un magnífico Casal, donde la cuantiosa porción de guixolenses residentes en aquella gran urbe estrecharán, de forma muy noble y tangible, los lazos de una hermandad que quiere sobrevivir a todo lo anecdótico como, en este caso, lo son el tiempo y la lejanía.

Sin más preámbulo, vamos a dar paso al escrito que sus veinticuatro signatarios dirigen al Sr. Alcalde de nuestra ciudad, y cuyo texto, en copia literal, es como sigue:

*Magco, Señor*

*La feliz iniciativa, que en su día y verbalmente os fué comunicada, se halla ya en camino de alcanzar su buen fin. Aquella muy antañona ilusión de que nuestra ciudad querida pudiera tener algún día en Barcelona su Casal, como predio guixolense conquistado en el mismo corazón de esta gran urbe, puede que, a Dios gracias y muy pronto, se vea convertida en la más bella realidad.*

*Como es natural, las gestiones van siendo múltiples y, sobretudo, tremendamente laboriosas. Y si, a pesar de las mil dificultades que nos toca vencer, estamos ya logrando el éxito apetecido, ello se debe únicamente a que los guixolenses siguen por aquí obedientes al recuerdo y orgullosos de su cuna, tanto como al hecho, muy felizmente constatado, de que hoy, con nombre guixolense, son posibles muchas cosas, cuando no falta la voluntad de por lo menos intentarlas.*

*Con la simple lectura del Regla-*

*mento que se acompaña, os será doble ver, señor, la gran ambición que este proyecto supone y la conquista que para nuestra ciudad quiere ser, la creación en esta Condal, del «Casal Guixolense».*

*Y como, de la total coacción e inteligencia con los órganos rectores de esa ciudad depende el mutuo beneficio que para ella esperamos alcanzar, rogamos, pues, a V.<sup>a</sup> M.<sup>a</sup>, tanto como a la Corporación Municipal que os honrais en presidir, a que con el mismo espíritu y entusiasmo que nosotros hemos puesto al redactar ese texto fundacional, os dignéis dar repaso a todo su articulado, proponiendo las enmiendas y variaciones que juzguéis necesarias, con la más absoluta y entera libertad.*

*Solo nuestro afán de servicio junto al deseo de continuar siendo útiles a la ciudad, debido a la nostalgia que por ella sentimos, nos ha movido a emprender una obra semejante. Y lo mismo que no dudamos de la más entusiasta captación de todos los aquí residentes, ya que el sentido afirmativo de nuestra empresa está libre de todo prejuicio y no puede tolerar el menor distingo ni discrepancia, por esa misma razón esperamos alcanzar con igual calor vuestra simpatía y con aquella unanimidad que se fragua en los grandes ideales.*

*Con la creación de este Casal el panorama guixolense puede lograr una dimensión mucho más amplia. Por de pronto, vamos a tener un puesto de representación permanente en la vida y acontecer de esta gran urbe barcelonesa y, sobretudo, un centro de captación de voluntades, las mismas que en ciertas ocasiones, y quizás en más de una por propia negligencia, hemos echado muy de menos.*

*En segundo lugar, nuestros compatriotas aquí residentes, en número y significación muy apreciables, obtendrán con este Casal su parcela de tierra guixolense donde seguir cultivando sus amores sin tantas añoranzas, a la vez que ocasión constante y propicia para estrechar los lazos de*

*una hermandad que la sangre nos demanda.*

*Y, finalmente con la ericción de este Casal, y a través de sus Secciones de Cultura, Prensa y Propaganda Estudio, Archivo y Biblioteca y Turismo, tendremos ocasión y motivo de volver a ser útiles a nuestra ciudad natal, sin contar que igualmente los guixolenses al desplazarse a Barcelona, obtendrán también, de precisarla, la colaboración de la Sección de Ayuda y Asistencia que para ellos se instituye.*

*He ahí, pues, señor a grandes rasgos, las altas y meritorias intenciones convertidas en norma y pauta de nuestro propósito. Por su importancia y trascendencia esperamos obtener el asentimiento y colaboración de toda la ciudad, así como merecer la atención de la Corporación Municipal y concretamente la de V.<sup>a</sup> M.<sup>a</sup>, cuya vida guarde Dios muchos años.*

*Barcelona, 27 de Abril de 1959.*

Juan Torrent, Juan Soler, Luís Lloansí, Antonio Ferrer, Valentín Rourich, José Xarrié, Enrique Ruaiç, Salvador Vives, Conrado Portas, Francisco Donato, Adolfo Vidal, Eduardo Vila, Jaime Marill, José Girona, Joaquín Deusedes, Gerardo Mitjavila, Enrique Descayre, Joaquín Bosch, J. Torrent, Dolores Cañellas, José Ciurana, Joaquín Borrás, José Feliu, Germán Viader.

*Magno. Señor Alcalde Presidente del Ayuntamiento de San Feliu de Guixols.*

He ahí un documento, cuyo precioso contenido no dudamos que en su día habrá de merecer la rúbrica de la historia. De momento, reciba esta iniciativa todo el calor de nuestro entusiasmo y la plenitud de nuestra adhesión más sincera.

En sucesivas ediciones iremos ampliando la presente información con específico detalle de los fines que la nueva Entidad se propone desarrollar y que son múltiples y todos muy meritorios. Baste hoy con señalar que se trata de un proyecto de largo alcance para el que como veremos más adelante sus promotores no han regateado el menor esfuerzo para situarla, según la frase hoy en boga, en la órbita de las realidades más definidas.

Que Dios pague mercedamente a nuestros hermanos de Barcelona su deseo de querer agrandar nuestra ciudad, izando nuestro escudo en el mismo corazón de la gran urbe catalana.